



# Columnas ESTATALES

6 DE ABRIL 2025

*Mexiquense* vota,  
es justo



## LA MAQUINITA

### Reconocimiento merecido

El reconocimiento de la gobernadora **Delfina Gómez Álvarez** al Grupo Relámpago no solo es merecido, sino también un recordatorio de la relevancia de los servicios de emergencia en el Estado de México. En un mes, este grupo realizó 47 operaciones críticas y logró el traslado de dos corazones, acciones que literalmente salvan vidas. La eficiencia, preparación y entrega del personal reflejan el compromiso institucional con la salud y la vida de los mexi-



Delfina Gómez Álvarez.

quenses. Es fundamental que el gobierno garantice el fortalecimiento continuo de este tipo de cuerpos de rescate. El Grupo Relámpago representa una infraestructura vital que debe ser respaldada con mayor inversión, capacitación constante y equipamiento de punta. Su labor no puede depender solo del heroísmo; requiere políticas públicas firmes que aseguren su operación efectiva y sostenida.

### Apoyo a víctimas

La convocatoria del Programa Valentina, anunciada por la Consejería Jurídica a cargo de **Jesús George Zamora**, representa un esfuerzo loable por atender a uno de los sectores más vulnerables: niñas, niños y adolescentes que han quedado en situación de orfandad a causa del feminicidio o la desaparición. Ofrecer apoyos económicos mensuales de entre 2 mil 500 y 3 mil 500 pesos es un paso importante para brindar algo de estabilidad en medio del dolor y la incertidumbre. Sin embargo, este tipo de programas deben ir acompañados de un seguimiento integral: apoyo psicológico, acceso a la educación y redes de cuidado que realmente garanticen el bienestar de los menores. El compromiso institucional no debe quedarse en el anuncio o la transferencia económica, sino en construir un entorno de protección continua para quienes han sido víctimas indirectas de las violencias más crueles de nuestra sociedad.



Jesús George Zamora.

### Déficit de granos

La advertencia de **Everardo Lovera Gómez**, director del ICAMEX, revela una preocupante realidad: el Estado de México apenas cuenta con una reserva de 120 toneladas de semillas, muy por debajo de las 2 mil toneladas necesarias para garantizar la seguridad alimentaria en caso de una crisis. Esta brecha evidencia una vulnerabilidad estructural que debe ser atendida con urgencia, especialmente ante un escenario climático o económico adverso. Es crucial que las autoridades estatales conviertan esta preocupación en una política pública prioritaria. Incrementar las reservas de semillas de granos básicos como maíz, trigo, haba y frijol no solo es una medida preventiva, sino una inversión estratégica en la soberanía alimentaria. Lo dicho por no puede quedar en el diagnóstico.



Everardo Lovera Gómez.

## EL INSURGENTE

### Bola de nieve en El Oro

:::: La manifestación de habitantes de El Oro frente al Palacio Municipal refleja una creciente tensión social derivada de la falta



ESPECIAL

Juana Elizabeth Díaz.

de transparencia y presuntas irregularidades en la administración de **Juana Elizabeth Díaz Peñaloza**. La intervención en inmuebles catalogados como patrimonio histórico, sin informes públicos ni dictámenes claros del INAH o del gobierno estatal, ha encendido las alarmas de una ciudadanía que exige rendición de cuentas y respeto por su

legado cultural. Es preocupante que, en lugar de abrir canales de diálogo y aclarar las decisiones tomadas, la respuesta institucional haya sido desplegar un fuerte dispositivo de seguridad. El patrimonio de El Oro no solo es una cuestión arquitectónica, sino una parte viva de la identidad del municipio. La alcaldesa Díaz Peñaloza debe atender el reclamo ciudadano con responsabilidad y legalidad, antes de que la desconfianza se transforme en una crisis de gobernabilidad.

### Coordinación municipal

:::: La coordinación entre las policías de Zinacantan y Almoloya de Juárez para reforzar la seguridad en San Francisco Tlalcalcalpan es un paso necesario,



ESPECIAL

Manuel Vilchis.

aunque tardío, ante la constante preocupación ciudadana por el incremento delictivo. La respuesta de los alcaldes **Manuel Vilchis** y **Adolfo Solís** a esta exigencia vecinal refleja la urgencia de una vigilancia efectiva en los límites municipales, donde los delincuentes suelen aprovechar vacíos operativos

para desplazarse sin consecuencias. Sin embargo, los operativos deben ser parte de una estrategia integral y no sólo una reacción temporal. Tanto Vilchis como Solís tienen la responsabilidad de garantizar que esta colaboración entre demarcaciones se mantenga con resultados medibles y con una presencia policial sostenida. Los ciudadanos necesitan más que promesas: requieren acciones concretas que devuelvan la tranquilidad a sus comunidades.

### Conectividad en la zona oriente

:::: El inicio de la construcción del distribuidor vial en Parque Residencial Coacalco marca un avance importante en la mejora de la movilidad urbana del municipio. Bajo la gestión del alcalde



ESPECIAL

David Sánchez.

**David Sánchez**, esta obra busca reducir los tiempos de traslado y prevenir accidentes, necesidades urgentes para una zona con alto flujo vehicular y creciente densidad poblacional. La planeación de dos cuerpos viales en direcciones estratégicas responde a una demanda ciudadana que llevaba años pendiente. Es indispensable que el proyecto se lleve a cabo con to-

tal transparencia y sin afectar el entorno ni el funcionamiento del Mexibús, como lo ha asegurado el director de Obras Públicas, **Germán Reyes**. La ciudadanía estará atenta a que esta obra no solo sea funcional, sino también segura y bien ejecutada. La conectividad es clave, pero su implementación debe reflejar una visión integral de desarrollo urbano.